

*C'est un heureux illogisme qui les condamne eux-mêmes, mais dont il convient de les louer.*

*D'autres enfin étaient avec le Pape, lorsque celui-ci suppliait les chefs de peuples de mettre un terme au grand conflit, et ils n'ont qu'à être logiques pour travailler, sous la direction du Saint-Père, et en conformité des principes proclamés par l'Eglise, à réparer les désastres de toutes sortes causés par la guerre, et à jeter, dans les esprits et dans les consciences, les bases d'une paix véritable.*

*Notre pays a éprouvé, dans presque tous les domaines, le funeste contre-coup du cataclysme mondial. Des secousses violentes ont ébranlé ses assises. Ce sont des éléments de paix, de réconciliation et de reconstruction nationale, que nous offrons, dans les présentes pages, au lecteur canadien. On y verra quels périls menacent notre avenir, par quels efforts patriotiques, et sous quelles influences religieuses, nous pouvons espérer bâtir un Canada uni et prospère.*

*Nous publions, en tête de cet ouvrage, la lettre très bienveillante par laquelle l'éminentissime Secrétaire d'Etat de Sa Sainteté Benoît XV a daigné, au nom du Saint-Père, accueillir notre premier volume d'ÉTUDES ET APPRECIATIONS, celui-là même où figurent deux études très actuelles qui nous valurent les plus précieux suffrages, l'une sur "le Pape et la guerre," l'autre sur "l'intégralisme."*

*Nous nous abstenons de souligner la signification que comporte cette haute appréciation.*